Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 83,26%



Pág: 21

LAS ACTIVIDADES SE LLEVARON A CABO EN LA SERENA Y CHILLÁN

Universidad del Alba y la Red Internacional Francisco de Vitoria organizaron el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos

Las jornadas contaron con la participación de destacados académicos internacionales, quienes valoraron la iniciativa realizada por primera vez en Chile.

To primera vez en Chile.

El III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos concluyo con un llamado urgente a fortalecer la democracia y salvaguarda i conse a democráticas frente a amenazas
globales. Les como a nivel global. Realizado por
primera vez en Chile, este evento
—organizado por la Universidad de Burba y la Red Hispanoamericana de
Derechos Humanos Francisco de
Vitoria—reunió a destacados expertos de América latina y Europaquienes analizaron el contexto actual marcado por la polarización de los
pertos de América latina y Europaquienes analizaron el contexto actual marcado por la polarización de los
pertos de América latina y Europaquienes analizaron el contexto actual marcado por la polarización de los
proportios de América latina y Europaquienes analizaron el contexto actual marcado por la polarización de los
proportios de América latina y Europaquienes analizaron el contexto actual marcado por la polarización de los deserson la comexión en conserios de América latina y Europaportica, los desafíos tecnológicos y lascrisis de seguridad.

Durante las sesiones en La Sereray Chillán, que congregaron a la proportancia de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la Universidad de Burgos activa de la Universidad de la

la capacidad de razonamiento hu-mano.
Por su parte, Sergio Micco, exdi-rector del Instituto Nacional de De-rechos Humanos, ofreció una mira-de filosófica sobre el futuro de es-tas garantias en un mundo transfor-mado por la IA. Además advirtió que sino sel logra integrar las huma-nidades en el desarrollo de la tecno-logía, se corre el riesgo de que los avances redefinan la esencia de los derechos fundamentales. "Los de-rechos humanos, tal como los co-

avances redefinan la esencia de los derechos fundamentales. "Los derechos humanos, tal como los concernos, podrían cambiar para siempre", afirmó. Rafael Rosell Aíquel, rector de la Universidad del Alba, reflexion osome el papel de las universidades en la defensa de las garantias fundamentales, explicando que estas instituciones "tienen el deber de estudiar, debatir y promover los derechos humanos". También, advirá que la crisis global de derechos humanos, visible en conflictos como los de Ucrania y Medio Oriente, representa un desafío urgente para la comunidad internacional. "Es alarmante ver cómo en muchas so humanos no son respetados ni aplicados", dijo, subrayando la necesi-



патает Kosell Aiquel, rector de la Universidad de Alba; Dra. Lupefina de la Universidad de La Serena; Meureen Gallardo, iscretacta de la del Alba en La Serena, y Dr. Pablo Pinto, rector de las Instituciones Sa Región de Coquimbo.



Rafael Rosell Aiquel, rector de la Universidad del Alba, entregó un reconocimiento a Sergio Micco, orador principal de la jornada inaugural. El cuadro, en bajo relieve, representa a la poetisa y premio nobel de literatura nacida en la Región de Coquimbo,



Sandra Guzmá Sandra Guzmán, vicerrectora académico de la Universidad del Alba, y María Soledad Cisternas, premio nacional de derechos humanos y ex enviada especial del Secretario.

Sección:

EDUCACION



De la Región de Coquimbo, Fernando Sermeiro, director regional de la Superintendencia de Educación, Paula Spenere, profesional de apoyo de la Seremi de la Moljer y la Eguidad de Giênero. María José Rojas, serem de Justicio y Derectivos Humanos. Orristan Aivares, seremi de Agricultura, Pla Castillo, seremi de Economia; Loreto Rebolledo, directora de Reinsercinfo Social de Senda, y Rodrigo Maturana, director regional de Senda.

Región de Coquimbo; Rafael Rosell Aiquel, rec la Universidad del Alba, y el Dr. Pablo Pinto, de las Instituciones Santo Tomás Regi Conuimbo, compartieron sus reflexiones al cier





Facultad de Derecho de la Universidad de Burgos, Ambas sedes, La Se Chillán, ofrecieron tr

Mellafe, jefe de la Sección Regional de DDHH y Protección a la Familia de Carabineros, junto a Cynthia Cortés, directora de Vinculación con el Medio de la Universidad del Alba, y la cabo primero Yislein Lagos, instructora de DDHH de









Marco Contreras, vicerrector de Administración y Finanzas; Cristián Monceberg, decano de la Facultad de Cinciais Sociales y Humanidades; Miguel Leacnos, vicerrector de Aseguramiento de la Calidad y Planificación, los tres de la Universidad del Alto; Samilgo Bello, presidente de la Red Hispanciamenteriana de Derechos Humanos Francisco de Vitoria y deseno de la Facultad de Derecho de la Universidad del Alto; Samilar ana de la Facultad de Cencialo suficiais y Políticas de la Universidad Audiforna de Bucaramango, Colombia, Rafael Rosell Áquel, rector de la Universidad del Alto; Cantra Coumán, vicercetor académica de la Universidad del Alto; Cantra Coumán, vicercetor académica de la Universidad del Alto; Cantra de Deza vicercetor de la Internacionalización de la Universidad del Alta, Cantra do Beza vicercetor de la Universidad del Alta, Santra do Beza vicercetor de la Universidad del Alta, Santra do Beza vicercetor de la Universidad del Alta, Santra do Beza vicercetor de la Universidad del Alta, Santra do Beza vicercetor de la Universidad del Alta, Santra de Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Santra del Alta, Santra del Santra del Alta, Santra del Santra del Santra del Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Santra del Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Alta, Santra del Santra del Santra del Alta, Santra del Sant